



## Theoretisch und praktisch auf dem neuesten Stand

Sie kennen das sicher: Ein Patient kommt in die Praxis und klagt über Zahnschmerzen „auf kalt“, manchmal auch noch „auf heiß“ oder „auf süß“. Die Zähne zeigen keine kariösen Defekte, der Patient pflegt sie gut, aber – die Zahnhäse liegen frei! Wie kann man ihm nun helfen? Was liegt hier eigentlich vor und wo liegen die Lösungsansätze? Dr. Christian R. Gernhardt beantwortet Ihnen diese Fragen – bestimmt für viele ein interessantes Thema.

In jeder Praxis gehört es inzwischen sicher zum täglichen Brot: Die Adhäsivtechnik. Ob bei Füllungen oder zum adhäsiven Einsetzen von Restaurationen, sie ist ein äußerst techniksensibles Verfahren, das Fehler nur in sehr engen Grenzen verzeiht. Da kommt es auf alle Beteiligten an. Sie können in diesem Heft einmal abgleichen, wie es um Ihre Vorgehensweise bestellt ist – ob Sie richtig liegen, ob eventuell ein wichtiger Aspekt noch fehlt oder ob sich im Laufe der Zeit gar Fehler eingeschlichen haben.

Dr. Simon Flury erklärt Ihnen in seinem Beitrag die theoretischen Grundlagen der Adhäsion und Adhäsivtechnik und Frau Kathrin Schäfer hat sich in ihrem Artikel mit der praktischen Umsetzung beschäftigt – lassen Sie sich die Gelegenheit nicht entgehen.

Ansonsten bieten wir wie immer noch reichlich mehr Lesenswertes. Die Abende werden ja nun wieder länger, so dass man sich schon mal gemütlich in den Lesesessel kuscheln kann, um zu schauen, was die aktuelle Ausgabe für jeden an „Input“ bereit hält. Ich bin sicher, Sie finden noch mehr.

Ich wünsche Ihnen dabei viel Spaß, Gewinn und Erfolg beim praktischen Umsetzen und hoffe dass wir alle noch einige goldene Herbsttage erleben werden!

Beste Grüße,  
Dr. Susanne Fath



### Dr. Susanne Fath

Zahnärztin  
MSc Parodontologie und  
periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener  
Praxis in Berlin und  
Chefredakteurin des  
Quintessenz Team-Journals.